

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 6 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesés y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 22 tomamos las siguientes noticias:

—Se están haciendo los preparativos necesarios para que los funerales que se han de celebrar por el descanso del alma del señor Alcalá Galiano sean con gran suntuosidad; al efecto el conocido profesor señor D. Ignacio Ovejero se ha encargado de la parte artística y musical, y no habiendo podido conseguirse que asistan las alumnas del Conservatorio concurrirán los principales profesores de orquesta de esta corte, y los artistas señores Nicolini y Aldighieri, los cuales han accedido gustosos mostrándose agradecidos á lo que han conceptuado como un favor y como un medio de agradecer públicamente la favorable acogida que les ha dispensado siempre el público de Madrid. Los funerales tendrán efecto en la semana próxima, y probablemente se celebrarán en la iglesia del Cármen.

—Dice *La Soberanía Nacional* que los presos en el Saladero á consecuencia de los sucesos ocurridos en los días 8 y 10 del actual han dirigido una carta, que integra inserta nuestro colega, á los estudiantes que con igual motivo se encuentran en la citada cárcel. En esa carta á cuyo pie aparecen como firmantes Carlos de Cirán, á nombre de Pedro Aza, José Longarela, Juan Arduengo, Ciriacó Simon, Prudencio Tamargo, Salvador Moliner, Pedro Aceda, Eduardo Morales y Pedro Molina, hacen estos presente la falta de recursos con que cuentan para atender á sus familias, y en consecuencia solicitan se les faciliten algunos auxilios.

—Anteayer dió S. M. las órdenes convenientes para que la corte se traslade de jornada á Aranjuez el día 3 del próximo mayo.

—Dice *El Tiempo* del 21:

Se ha hablado anoche en los círculos aristocráticos de cierta notabilísima carta de una hermosa dama de la grandeza, con motivo de algunos comentarios hechos en altas regiones sobre los terribles sucesos de la tristísima noche.

La importancia de la señora que ha escrito la carta, el estilo digno con que está redactada, y el carácter que representa el personaje á quien va dirigida, ha escitado la mayor curiosidad, y hoy es ya justamente célebre este precioso documento, cuyos detalles interesantes no será difícil que podamos hacer conocer hasta cierto punto á los lectores de *El Tiempo*.

—Anteayer de madrugada, momentos antes de ser relevado el centinela del cuartel de la Montaña del Príncipe Pio, se oyó una fuerte detonación, producida, al parecer, por el disparo de un tra-

buco, á juzgar por el estrago que en una de las puertas del polvorin causaron cinco balas que se encontraron allí clavadas, y las cuales se hallan en poder del juzgado militar, que instruye las oportunas diligencias.

El agresor huyó en el acto, y no ha podido ser descubierto.

—El Sr. Castelar ha sido suspenso en sus funciones de catedrático de la Universidad Central. La real orden por la que se ordena la suspensión, está concebida en los siguientes términos:

«La Reina (Q. D. G.) se ha servido suspender de empleo y sueldo al catedrático de esa facultad de filosofía y letras, D. Emilio Castelar, contra quien se está instruyendo expediente gubernativo, con arreglo al art. 170 de la ley de Instrucción pública, á fin de que tenga cumplido efecto lo dispuesto en el art. 22 del reglamento de Universidades, decretado en 22 de mayo de 1859.»

—El Sr. Castelar ha protestado de la real orden por la que se le suspende de empleo y sueldo, en una comunicacion que ha dirigido al rector de la Universidad Central.

—Ayer, dice *La Esperanza* del 21, hemos visto cartas de algunas personas de la escuadra española del Pacifico, en las que se da la noticia segura de que la escuadra no se retirará de aquellas aguas hasta tanto que el gobierno antiguo cumpla, ó el gobierno nuevo, si la revolucion ha triunfado, acepte y cumpla el tratado últimamente concluido. Es escusado que digamos lo bien que nos ha parecido esta prudente determinación, que nos garantiza la satisfacción de nuestras reclamaciones; satisfacción, por lo demás, poco segura, aunque estipulada en un tratado.

—Ayer tarde á las dos ha sido recibida por SS. MM. la princesa María Luisa, esposa del príncipe Carlos de Prusia.

Acompañaban á S. A. R. el ministro plenipotenciario del rey de Prusia y su señora, el conde Schaffgotsch, mayordomo mayor de S. A. R. la princesa de Prusia, el conde de Doenhoff, chambelán de S. M. el rey de Prusia, y las damas de honor señoras condesas de Haake y de Seyderoitz.

La princesa vestía de raso blanco con encajes, lucía un precioso aderezo de gruesas perlas en la cabeza y pecho.

Al presentarse S. A. R. en el patio de la Armería, la guardia de Palacio tocó marcha de infante, que á su vez fué repetida por la música del real cuerpo de alabarderos cuando penetró S. A. R. en el alcázar de nuestros Reyes.

S. M. el Rey, con fina galantería, salió á la meseta de la escalera á recibir á la augusta reciénvenida que fué acogida en la cámara por S. M. la

Reina, rodeada de su servidumbre, de los grandes de España y del presidente del Consejo de ministros.

A esta recepcion asistió tambien el senador señor Augusto de Cueto, encargado especialmente por S. M. de acompañar á S. A. R.

La entrevista duró cosa de una media hora, y nuestra soberana se mostró en ella tan cariñosa y tan francamente amable con la princesa, que desde el primer momento se captó las simpatías de la augusta viajera.

Después de la entrevista S. A. R. se retiró para volver hoy á Palacio, donde comerá en familia con SS. MM.

En la proxima semana irá otra vez á comer á Palacio, donde habrá una gran comida.

S. A. R. estará pocos días en Madrid, pasando después á Andalucía, y volviendo después á su país, donde la llaman al lado de una hija enferma los cuidados de una madre cariñosa.

CORREO DE PROVINCIAS.

GERONA 21.—El inspector administrativo del ferrocarril de esta capital á Barcelona, en telegrama de hoy desde Tordera, á las nueve de la noche, dice lo siguiente:

«A las tres y treinta y cinco minutos ha ocurrido un choque con dos máquinas en el desmonte de Nava, kilómetro 70, en el que hay un muerto y doce individuos heridos, cuatro de ellos de suma gravedad. El administrador de la estación de esta capital añade, que según noticias que tiene, tanto el muerto como los heridos son todos empleados ó trabajadores de las brigadas de la Compañía. Se han prestado los auxilios necesarios por los facultativos de la empresa y otros. Por interceptacion de la via no se trasladó el gobernador desde luego al lugar del siniestro. Lo verificará en cuanto sea posible.»

ALBACETE.—A *La Patria* le escriben de Albacete, dándole cuenta de un pequeño pronunciamiento que tuvo lugar en aquella capital el 18 por la mañana. Parece que los pronovedores de él, fueron los oficiales y peones de albañil, que pretendían se les disminuyesen las horas de trabajo, esto es, que terminase este á las siete de tarde, siendo así que la costumbre es que dure mientras la luz lo permita.

Los alborotadores, en número de unos 200, se dirigieron á la plaza de las Carretas, y allí impidieron á los demás jornaleros que acudiesen á las obras. Mas presentándose el alcalde en el lugar del alboroto, tuvo la buena fortuna de cortar el mal del momento.

De que esto haya sucedido tiene la culpa, según nuestro colega, las columnas móviles que se han formado en algunas provincias.

SAN ROQUE 18.—Noticias recibidas esta mañana del Peñon participan que las kabilas fronterizas habian roto las hostilidades. El ministro de España en Marruecos ha dirigido enérgicas reclamaciones al ministro de Negocios extranjeros del Sultan, el cual accediendo á su demanda envia hoy mismo al Bajá del Riff orden de dirigirse sobre el Peñon con todas las tropas que tenga disponibles para sujetar á las tribus y dar satisfacción á España. Los culpables serán castigados públicamente en Tánger ó Tetuan.

TARRAGONA 21.—Desde las nueve de la mañana de ayer hasta la misma hora de la de hoy ha menguado el Ebro un metro. La lluvia ha continuado toda la noche, y aunque ahora no llueve, el cielo amenaza lluvia. El rio ha entrado, en cauce.

BARCELONA 19.—Los aguaceros han desbordado el rio Llobregat, inundando los pueblos ribereños Hospital y Cornellá. Temiendo desgracias el señor gobernador mandó á los puntos inundados al ingeniero, oficial de fomento y algunas parejas de civiles. La lluvia ha cesado y las aguas han descendido. No hay desgracias personales, pero sí perjuicios de consideracion en las cosechas.

TORTOSA 20, á las cuatro de la tarde.—Desde la salida del gobernador en la tarde de ayer hasta los 9 de la mañana de hoy, ha bajado la inundación tres palmos, y se continúa remitiendo viveres á los habitantes del Delta del Ebro.

GRANADA.—El 19 se impuso la última pena á José Garcia Martinez (a) el Jaro, y á Manuel Solar Martinez, á consecuencia de la causa que se les seguía por homicidio cometido en la persona de Miguel Martinez Coca. La ejecucion tendrá lugar en Andújar, en cuyo juzgado se formó la causa.

ULTRAMAR.—En una carta de la Habana se dice que el señor capitán general Dulce se dispone á adoptar medidas energicas con objeto de reprimir los atentados que diariamente se cometen en aquella ciudad, pues sin duda atentados los negros con la guerra de Santo Domingo, no pasa día en que no se cometa un robo ó asesinato, particularmente fuera de puertas, donde sin embargo hay mas edificios y mas poblacion que intramuro.

CARRION 21.—Bien se deja sentir la reforma arancelaria que nuestro gobierno ha decretado para nuestras harinas, y extranjeras, en la Isla de Cuba, pues se puede decir se han cerrado nuestras fábricas de harinas; se compra poco, y no se atreven los fabricantes ni á comprar ni fijar precios á los trigos, porque no saben hasta dónde llegará la baja, y con especialidad vista la paraliza-

— 647 —

Entonces el marqués se vió obligado á tomar la ofensiva, y cayendo en el lazo, creyó en la inferioridad de su adversario.

Poco á poco el marqués fué animándose y perdió su sangre fria.

Al mismo tiempo volvió á hallar Máximo la que habia perdido momentáneamente.

Todo esto duró algunos segundos; el marqués tiró un golpe en falso, y se descubrió.

El sable de Máximo se apoyó en su pecho.

Si Máximo hubiera alargado el brazo, el marqués de Guesclin habria muerto.

Pero Máximo era generoso.

—Caballero, le dije, no quiero asegurar mi dicha matándoos.

Hizose atrás y volvió á ponerse en guardia.

Entonces se pusieron por medio los testigos.

El baron de Fenouil estaba muy pálido y muy inquieto.

Sin embargo, conocia demasiado la esgrima para no haber juzgado de la inferioridad manifiesta del marqués.

—Señores, dijo, pensando en su pequeña comision, es imposible que el combate continúe.

—¿Por qué? dijo Máximo.

—Porque si el marqués de Guesclin os matase ahora, haria un papel odioso.

—¿Caballero! exclamó el marqués con cólera, no me gusta la generosidad. ¿Por qué no me habeis matado?

— 650 —

de los resultados ordinarios del duelo á pistola. La bala ha rozado la nariz y arrancado el ojo sin interesar la caja huesosa. Dentro de quince dias podrá salir de su casa el señor marqués.

El baron de Fenouil, sentado á la cabecera del herido, se arrancaba los pocos pelos blancos que le quedaban en las dos vértebras de su desnudo cráneo.

El cirujano, que no estaba en el secreto de la desolacion del baron, prescribió pociones, un tratamiento, prometió volver antes de la noche y se retiró.

Apenas habia partido, cuando resonó en a ntesala un gran ruido.

—El señor marqués no puede recibir! decia el groom. ¡Está herido!

—¡Eh! ya sé que está herido, dijo una voz de mujer... y por eso mismo vengo...

Y la puerta del dormitorio se abrió con estrépito y apareció la señora vizcondesa de Vertpré-Santeuil.

No era, en verdad, aquella mujer tranquila, reposada, que trataba friamente de un negocio en su salon de la calle de la Michodiére, y convertía las hipotecas del himeneo en tres por ciento. Era una furia, una fiera, que parecia en aquel momento cuidarse muy poco del escudo de sus misteriosos antecedentes.

—¡Ah! miserables... ¡ah! ¡brabones! exclamó al entrar, ¡así es como me robais...!

— 651 —

El baron de Fenouil creyó oír la trompeta del juicio final.

—¡Ah! ya os prestaré dinero á vos, ¡canalla! continuó dirigiéndose al marqués, el cual tenia una benda llena de sangre en su ojo huero, y una calentura que le devoraba.

La señora vizcondesa de Vertpré-Santeuil miró al baron.

—¿Y vos, viejo imbecil? vos á quien yo, creia un hombre arreglado y serio... vos á quien confio mis intereses, y que me arruinais...

—Pero, señora... balbuceó el baron que sentia flaquear sus rodillas.

—Bueno ha quedado ahora ese señor marqués muerto! continuó la vizcondesa, cuya voz semejava el silbido de una víbora. ¡Cincuenta mil francos prestados!... ¡y prestados para el rey de Prusia! Pero él me devolverá mis cincuenta mil francos, ó en otro caso tendreis vos que devolverme los... ¡vos ó él! prosiguió la vizcondesa, cuya exasperacion llegaba á su colmo.

El baron dirigia sus ojos espantados en torno suyo, y buscaba un medio de huir, sustrayéndose de este modo á la justa cólera de su comanditaria. En cuanto al marqués, escuchaba silenciosamente esta tempestad de invectivas, y sufría con filosofía este diluvio de epítetos amables.

Sin embargo, como sufría horriblemente de su herida, perdió la paciencia, y los gritos de la negociadora en casamientos le irritaron tan bien el

ción que de este polvo hay en esa. Si otra determinación mas favorable no se toma por el gobierno, para que este artículo vuelva á animarse, preveo una calamidad para estas Castillas, en vista de la gran cosecha que está demostrada, y que el temporal que ha caído estos días no puede ser mas propicio; así es que los campos se han puesto tan poderosos, que si hay alguna falta de cosecha, será porque la tierra no podrá criarlo todo.

Sin embargo de todo lo dicho, estos labradores se retraen de vender, y no les acomoda el precio de 33 y 34 rs. fanega de 92 libras, que han fijado estos fabricantes, y creo les ha de pesar. La cebada y centeno de 18 á 20 rs. fanega.

(De nuestro corresponsal.)

CORREO ESTRANJERO.

ROMA.—Segun escriben de Roma, el Jueves Santo asistió el Papa á la misa del cardenal decano, y trasladó procesionalmente el Santísimo Sacramento desde la capilla Sixtina á la capilla Paulina, dió la bendición á la ciudad únicamente *urbis*, desde el balcón de San Pedro, y despues tomó parte en presencia de una inmensa multitud en las patéticas y augustas ceremonias del lavatorio de los pies á trece peregrinos, y de la cena que les sirvió con sus augustas manos. Finalmente el miércoles, jueves y viernes Santo no cesó de tomar parte en las demás ceremonias que hubo en la capilla Sixtina y particularmente en las vísperas, que se han hecho tan célebres por el incomparable canto del *Miserere*.

El Jueves Santo, en el momento de la bendición, la plaza de San Pedro ofrecía un espectáculo tan animado é impotente como el día de Pascua. La voz del Padre Santo, que se habia debilitado el año pasado á consecuencia de una indisposición, ha recobrado toda su robustez y sonoridad de otro tiempo y se oía desde el centro de la plaza. Esta voz augusta conmovió todos los corazones y llenó de entusiasmo á la inmensa muchedumbre. Un grito general salió de todas las bocas, una aclamación espontánea en que se unieron millares de voces se alzó de la multitud. ¡Viva el Padre Santo! ¡Viva el Papa Rey! se gritaba en todas las lenguas, pero especialmente en italiano. El duque de Persigny presenciaba este entusiasmo y oía estas espontáneas aclamaciones.

—La afluencia de los extranjeros en Roma es extraordinaria y prodigiosa, y su número ascendia á 70,000. Las fondas y casas de huéspedes están llenas, los precios de las habitaciones son fabulosos, y ni aun arrojando el oro á manos llenas se encuentra ya donde hospedarse, de modo que muchos extranjeros que han llegado tarde se han visto obligados á dormir al raso, ó han tenido que contentarse al menos con algun portal ó caballeriza para albergarse.

En San Pedro se han tenido que construir nuevas tribunas para las señoras, lo cual no habia sucedido nunca durante el pontificado de Pio IX, pero dichas tribunas no bastaron para contener á las mujeres que vestían el traje de las ceremonias papales.

—Una correspondencia de Viena asegura que M. de Sartiges ha declarado diferentes veces al cardenal Antonelli que Francia cumplirá fielmente las disposiciones del tratado de 15 de setiembre, sin atender á los acontecimientos que puedan sobrevenir, y que retirará sus tropas de Roma el día fijado en el convenio. El representante del gabinete de las Tullerías ha aconsejado al gobierno pontificio que organice un ejército cuanto antes. El cardenal Antonelli ha contestado que el Papa espera ser atacado por el gobierno italiano tan pronto como se retiren las tropas francesas; pero que no opondrá la menor resistencia, porque no quiere que se repita el hecho de Castelfidardo.

RUSIA.—El proyecto de reglamento de la prensa en Rusia ha sido al fin adoptado por el Consejo del imperio, y su promulgación tendrá lugar dentro de breves días.

Contiene importantes disposiciones que dejan muy atrás á las adoptadas en países mas adelantados, como son las siguientes:

La censura se abolirá para todos los libros que no tengan diez hojas de impresion.

La censura será igualmente abolida para los diarios, revistas y publicaciones periódicas: los editores se someterán al sistema de advertencias, que se harán por la autoridad administrativa, debiendo el Senado sancionar la tercera, si llegase á tener lugar. El gobierno se reserva, en otro artículo, el derecho de perseguir los delinquentes ante los tribunales ordinarios; en este caso serán juzgados por el jurado.

BUENOS-AIRES.—La fragata blindada *Numancia* fondeó en Montevideo el día 14 de marzo, habiendo experimentado en la travesía desde Cádiz á aquel puerto tiempos bonancibles. La salud de la tripulación era inmejorable. Su comandante se proponia continuar en breve su viaje al Pacifico, no obstante la dificultad que para reponer las 200 toneladas de carbon consumidas ofrecian los escasos recursos de aquel puerto, y la gran distancia á que el buque se encontraba de la población por su considerable calado.

ESTADOS-UNIDOS.—Dicen de Nueva-Orleans que el general Lew-Vallace, del ejército federal, que hace algun tiempo habia marchado á Matamores (Méjico) para arreglar algunas diferencias con el oficial del emperador Maximiliano, comandante de aquella plaza, ha tenido una conferencia con el general sudista Slaughter, gobernador de Brownsville, en el Estado de Tejas. De resultas de esta entrevista solicitada por el general confederado, el general Wallace ha mandado un correo á New-Orleans, con la orden de desembarcar á su vuelta en Galveston, que está todavía en poder de los rebeldes, lo cual hace creer que los jefes de Tejas tienen la intención de declarar su Estado independiente de la confederación de M. Jefferson Davis, y que preparan su anexión á la Union.

INGLATERRA.—El gobierno inglés trata de la absorción por el Estado de las 42 líneas de ferrocarriles que hay en las islas británicas, segun los proyectos del gobierno. En 1844 se hizo una ley por la que se determinó que dentro de veinte

años, el gobierno, de acuerdo con el Parlamento podria adquirir los caminos de hierro, ó modificar, segun los públicos intereses de conveniencia, cuanto á ellos se refiere.

El plazo cumple en diciembre de este año y Mr. Gladstone parece resuelto á llevar á cabo la adquisición de las vias férreas. Las razones que para ello se dan son muchas y de diversa índole en verdad. Las grandes compañías de los caminos de hierro están en poder de una oligarquía de capitalistas que monopolizan su administración, administración inmensa, pues baste saber que el valor de los caminos de hierro ingleses es de 45,000 millones de reales, y que el último año los productos brutos han sido 31,000 millones de reales, 15,000 de pasajeros y 16,000 de mercancías. Esta influencia de los directores y administradores de las cuarenta y dos compañías no es en beneficio de la mayoría de los accionistas, sino personal de los directores, que se enriquecen y forman un poder capaz de dominarlo todo, incluso el gobierno y el Parlamento, en el que todos tienen asiento como diputados, gracias á la influencia que les da la administración de las vias de comunicación.

CHILE.—La goleta *Vencedora*, de nuestra escuadra del Pacifico, llegó el 2 de marzo á Valparaiso despues de haber hecho escala en Puerto-Caldera con objeto de proveer de combustible, no tanto porque le hiciese falta, cuanto para ver si habia impedimento por parte de las autoridades chilenas en proporcionárselo. No podrá saberse aun el resultado de las reclamaciones del ministro de España cerca del gobierno de Chile. Los ánimos estaban ya mas tranquilos y el lenguaje de los periódicos era mas tolerante respecto á nuestro país.

La fragata *Berenquela* estaba todavía en Paitia, y la corbeta *Covadonga* habia salido del Callao para desempeñar una comision del servicio.

COLOMBIA.—La noticia mas importante que tenemos de esta república es la de haber autorizado el Congreso de Bogotá al presidente Murillo para declarar la guerra al Ecuador.

Las razones que se alegan para tomar esta violenta resolución del Ecuador, es que las autoridades de Colombia pasaron las fronteras ecuatorianas en persecución de algunos simpatizadores de la revolución, y fueron arrestados por las autoridades del Ecuador un alcalde colombiano y otras personas, y trataron de castigarlas con arreglo á las leyes del país. Creíase, sin embargo, que el voto del Congreso colombiano no llegaria á las vias de hecho, sino que solo serviria para hacer que el Ecuador diese las satisfacciones necesarias.

Las elecciones para presidente de la union ocupaban los ánimos de los caucanos, y se creia que el general Mosquera obtendria la mayoría.

SALVADOR.—En la memoria que el ministro de Relaciones Exteriores habia presentado al Congreso, se hace una esposición de las relaciones con los varios países de la América Central, especialmente en Costa-Rica, explicando las razones que su gobierno ha tenido para adoptar medidas rigurosas contra esta república, pero confía en que la situación actual durará poco.

Respecto al Congreso americano, dice que el

Salvador juzgó oportuno hacerse representar en él, limitándose á considerar como base de las cuestiones que se trataron, los puntos fijados en la invitación del Perú, y que no se creará obligado al cumplimiento de ninguna solución del Congreso que directa ó indirectamente se aparte de la letra y el espíritu de la citada invitación.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Niza 21.—El príncipe imperial de Rusia, pasó a tarde del día de ayer muy inquieto, pero la noche bastante tranquilo, putes durmió.

Viena 21.—En el término de un mes la autoridad naval central de Viena de acuerdo con la junta de comercio de Trieste redactará simultáneamente tratados de comercio con la China, el Japon y el río de Siam.

Londres 21.—Enormes quiebras, con un pasivo de mas de 300 millones de reales, tienen aterrado al comercio inglés.

París 21.—El *Monitor* confirma la noticia de que se ha agravado de una manera alarmante la enfermedad del gran duque heredero de Rusia. Confirma tambien la llegada del emperador Alejandro que se realizará en todo el día de mañana.

Liverpool 20.—Siguen siendo interesantes las noticias de New-York; el ejército del general Lee queda reducido á 40,000 hombres. En consecuencia de las disposiciones adoptadas por el general Grant, ha sido imposible la reunion de Lee con Johnston. El presidente Lincoln ha llegado ha Richmond y se cree que va á dirigir una proclama á los separatistas.

Campbell permanece en Richmond y se supone que ha quedado encargado por el presidente Jefferson Davis de obtener de Lincoln condiciones favorables para los jefes que provocaron la rebelión.

París 21.—Hoy, á las once de la mañana, el emperador Alejandro ha atravesado París, siendo recibido en la estación del Norte por el emperador Napoleon, quien lo acompañó hasta la estación de la línea del Mediterráneo. El Czar ha salido inmediatamente en un tren especial para Niza.

Viena 21.—El gabinete de Berlin acaba de proponer al de Austria la reunion en los ducados de una asamblea nacional á fin de conocer los deseos de las poblaciones.

Malta 21.—Noticias de Alejandria dicen que los delegados del comercio han hecho el día 13 en doce horas, y en unas pequeñas lanchas, la travesía desde Ismaila hasta el puerto Said.

París 22.—Por decreto imperial publicado hoy en el *Monitor*, M. Rouland, senador del imperio y gobernador del Banco de Francia, ha sido nombrado presidente de la comision de vigilancia de las cajas de depósitos y consignaciones.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 24 DE ABRIL.

Los estudios históricos, de grande importancia sin duda por la constante aplicacion

tímpano, que se incorporó de pronto en la cama.
—Señora, dijo entonces; en vez de sulfuraros así, esponiéndos á que se os rompa una vena en el pecho, ú os dé un ataque de apoplejía, hariais mejor en escucharme.
—¡Escucharos!
—Sí.
—¿Y qué vais á decirme? dijo burlándose la vizcondesa, á quien calmaron muy poco estas palabras.
—Os garantizaré vuestra deuda.
La vizcondesa se encogió de hombros.
—¿Y dónde tomareis vuestros cincuenta mil francos?
—¡Ah! perdonad, dijo el marqués; hallaré mas que eso.
—¿Eh?
—Y cumpliré todos los compromisos que he contraído.
Estas últimas palabras dejaron á la vizcondesa en estremo estupefacta.
Hasta miró al marqués con una especie de compasion.
—Vos delirais, dijo.
—No, señora.
—¡Vaya, vaya!
—Y aunque no me hallo en estado de hablar, os veo tan exasperada, tan inquieta, que voy á tratar de olvidar mis sufrimientos para no ocuparos mas que de vos.

El marqués dió otros tres pasos, apuntó é hizo fuego.
Por segunda vez le faltó la punteria.
Máximo Aubin alzó una de sus pistolas y tiró al aire.
—¡Caballero! exclamó el marqués ebrio de rabia: tiradme porque si no me matais, se volverán á cargar las pistolas, y concluiré por mataros.
Y como un verdadero valiente se cruzó de brazos y esperó.
—¡Pues bien, seal respondió Máximo; pero no quiero mataros. Me contentaré con desfigurar un poco vuestro lindo rostro.
E hizo fuego y dió en el ojo izquierdo al marqués de Guesclin.
El baron de Fenouil, al ver caer á su protegido, murmuró abrumado:
—¡Dios mio! ¿Qué dirá la vizcondesa de Vertpré-Santeuil? Acabo de hacerle perder cincuenta mil francos y nuestra comision. Jamás se casará la condesa de Haute-Futaie con un marqués tuerto.

XI.

Algunas horas despues, el marqués de Guesclin, vuelto á caer bruscamente del tercer cielo á que habia subido, en el espacio de cuarenta y ocho horas, al ingrato suelo de la realidad, estaba tendido en su lecho en manos del cirujano.
—Hé aquí, decia el hombre de la ciencia, uno

Una sonrisa mezclada de tristeza y de ironía apareció en los labios de Máximo.
—No he querido que perdais un casamiento magnífico, dijo.
El marqués se encogió de hombros.
—Pero, continuó Máximo, si quereis podemos continuar á la pistola.
—¡Ah! ¡por supuesto! exclamó el baron.
—Es inútil, dijo el marqués de Nesles.
—Y yo, exclamó de Guesclin con ira, quiero volver á batirme, y os declaro, caballero, para que no volvais á echarla de generoso, que os mataré, os mataré sin piedad si puedo.
Despues de tales esplicaciones, ya no era posible vacilar.
El marqués de Nesles y el baron de Fenouil echaron á suerte las pistolas. Cada uno de los adversarios habia llevado las suyas.
La suerte favoreció á Máximo: debia servirse de sus armas.
La ira del marqués de Guesclin simplificaba las condiciones, haciendo el asunto de los mas serios.
Se convino en que los dos adversarios marcharian uno hácia otro, á treinta pasos de distancia, y tirarian á su voluntad.
A la señal convenida, de Guesclin dió dos pasos y tiró.
La bala rozó el pelo de Máximo y agujereó su sombrero.

que de ellos se hace á las ciencias y á las artes, son dignos de ocupar la atención de aquellas personas que se consagran á la carrera de la enseñanza. Ellos á mas de útiles son de reconocida y manifiesta necesidad. En todas las épocas y en todos los países se ha mirado á la historia con particular interés por los hombres científicos, y aunque los mas incrédulos no hayan aceptado su estudio como adecuado y á propósito para la investigación de la verdad, todos le han reconocido, sin embargo, como un adorno de indispensable mérito. Por otra parte, aun cuando se quiera dudar de la existencia de algunos hechos, no sería posible hacerlo racionalmente, porque ¿quién sería capaz de no afirmar que en las edades antiguas dominaron el mundo imperios poderosos que se destruyeron mutuamente en sus continuas luchas y heroicas batallas, legándonos en su historia ejemplos mil de proezas maravillosas y de guerreros eminentes? ¿Quién se atrevería á negar en absoluto la existencia de un Aníbal, de un Darío y de un Julio César? Enhorabuena que no admitamos como cierto y verdadero todo cuanto los historiadores nos refieren, porque es indudable que cada uno habrá procurado favorecer á su país rebajando en algo el mérito del enemigo, pero siempre entre estas discordancias encontraremos un punto de verdad irrefutable, y hé aquí una de las primeras reglas que deben observarse en los estudios históricos. Leer á unos y otros historiadores, discernir sobre sus escritos con tino y prudencia, no admitirlos todo, no negarlo todo; en una palabra, obrar conforme aconsejan la crítica y la filosofía de la historia. Los que así lo hagan hallarán grandes ventajas, ahorrándose tiempo y trabajo en tareas de esta naturaleza.

Vamos á hacer ligeras indicaciones sobre las reglas que deben tenerse presentes para proceder con acierto y método en el estudio de la historia. Ante todo es menester detenerse á considerar los medios de que se sirvió el historiador para llegar á la verdad. Siempre debe ser preferible el que por sí mismo presencié los hechos que refiere y mas aun el que permaneció neutral en la verificación de aquellos, por razones que no necesitamos esponer, puesto que fácilmente pueden comprenderse. El historiador contemporáneo ofrece desde luego mas garantías de verídico y exacto en la esposición de los sucesos. Preciso es conocer la vida del historiador antes de leer su obra, porque de esta manera podremos apreciar mejor la índole de sus escritos. Las publicaciones de obras póstumas, é historias tomadas de apuntes ó papeles inéditos, no merecen nunca entero crédito. Con lo dicho basta para que se obtengan brillantes resultados en la enseñanza de la historia. Ensayen los maestros las precedentes reglas, y no dudamos que conocerán bien pronto sus indisputables ventajas.

Otro día pensamos ocuparnos mas extensamente de materia tan importante, deteniéndonos á hacer algunas consideraciones sobre los medios que deben emplearse para los mayores adelantos en el estudio de la filosofía de la historia, harlo descuidado por nuestro mal, cuando es susceptible de reportar inmensos beneficios.

Aunque habian llegado á nuestra noticia los rumores de que se hace cargo nuestro apreciable colega el *Boletín de Comercio*, relativos á la dimision que de su cargo ha hecho el Sr. D. Cayetano G. de la Vega, ingeniero director del ferro-carril, nos habia parecido prudente no ocuparnos de semejante cuestion, teniendo en cuenta que acaso sería conveniente por el momento usar de cierta reserva en un asunto sus-

ceptible de arreglo en el seno mismo de la administracion de la Empresa. Pero una vez hecho público el suceso, y sin que sea nuestro ánimo entrar en apreciaciones de un hecho, que dependerá quiz de causas muy justificadas, no podemos dejar de consignar nuestra adhesion al espíritu que revelan las frases dedicadas á aquel por nuestro apreciable colega en el suelto que vamos á transcribir:

«De repente, dice, ha circulado en Santander y con general disgusto segun lo que hemos percibido, la inesperada noticia de la renuncia del Sr. D. Cayetano G. de la Vega, ingeniero director del ferro-carril. Se la considera tanto mas sensible, cuanto que ocurre precisamente en los momentos mas críticos, cuando las obras están tocando á su terminacion. ¿Hay obstáculos insuperables para que el Sr. Vega no pueda continuar? Lo ignoramos: solamente diremos, que él mismo y la Administracion de la Empresa tienen para con el camino de hierro y para con el público compromisos y deberes que demandan algo mas que medianos esfuerzos y sacrificios; confiamos en que se harán y que al fin todo se arregle.»

Abrigamos la misma confianza, y nos animan idénticos deseos respecto al arreglo de una cuestion que, sin disputa, pudiera tener en estos momentos cierta gravedad que no tendría en circunstancias normales.

La Direccion general de Rentas Estancadas ha dispuesto que los sellos de la correspondencia pública, de dos, doce y diez y nueve cuartos, uno y dos reales que en lo sucesivo se remitan á las provincias, vayan trepados del mismo modo que los que se usan de cuatro cuartos, sin que por ello se entienda que los que de aquellas clases no lo están, dejen de usarse, puesto que unos y otros circularán indistintamente hasta nueva orden.

VARIEDADES.

AMOR, DESINTERESADO.

En los círculos y los salones de la aristocracia, forma actualmente las delicias de la conversacion una anécdota cuyo héroe y víctima es el conde Z... Cuatro palabras por vía de prefacio. Aquí como en Valladolid, hay viejos verdes que se empeñan en tener el corazón joven, y en ser queridos por los despojos de unos atractivos que marchitaron los años. Dulce ilusión de las canas! Pero esta pretensión es en París mucho mas difícil de satisfacer que en ninguna otra parte del mundo. Porque en París, tratándose de mujeres, y de mujeres de *demi-monde*, como dicen en Francia, el sentimiento es un vano sonido, y no hay corazón femenino que no deposite ofrendas en las aras del Dios Oro y que no se contraiga y se cierre herméticamente ante el horrible espectáculo de una bolsa vacía. El vacío del bolsillo, forma otro vacío, de afecciones en torno del infeliz que no simboliza el consabido becerro.

El conde de Z... es rico y frisa en los cincuenta y seis; fué en su juventud lo que se llama un buen mozo y tiene la ilusión antedicha de encontrar una mujer que le quiera, por sus prendas personales. Y en París!... Pedir esto es pedir peras al olmo; buscarlo es buscar una aguja entre las arenas del Sara; y atreverse á imaginarlo, aun rebosando belleza y juventud, es un absurdo de marca mayor. Repito, que me refiero á las mujeres del *demi-monde*, porque en otras regiones, en París como en todas partes se encuentra sentimiento y desinterés, y hasta abnegacion. Sin embargo de lo dicho, el conde de Z... se salió con la suya. Encontró el fenómeno! Cuando refirió el hallazgo á sus amigos, unos sonrieron con aire de incredulidad, otros exclamaron: milagro! El fenómeno era una actriz, la bellísima C... El día en que el Tenorio sexagenario vió la plaza en visperas de capitular, parlamentó en estos términos:

—Amiga mía, quiero hacerte algunas prevenciones. —Hable usted. —Yo tengo mis manías particulares. —Cada uno tiene las suyas. —No acostumbro dar dinero á una mujer. —Bien hecho. —Opina usted como yo? —Sí, porque eso es tan degradante para el que da como para el que recibe. —El conde creía soñar.

—En ese caso, prosiguió, hé aquí mis condiciones. —Veamos. —Yo iré todos los días á almorzar y á comer á su casa y pagaré religiosamente el gasto. —Bien. —Después del almuerzo y la comida tomo café, fumo un cigarro... ¿le molesta á usted el humo? —No, señor. —Y leo un periódico. —Perfectamente. —Estos tres artículos, que tambien pagaré, me gusta hallarlos encima de la mesa. —Bien. —Acepta usted estas condiciones? —Las acepto.

En este caso puede usted pasar á posesionarse de su habitacion calle de San Lázaro, n.º... C... se instaló en sus habitaciones, y Z... fué al día siguiente á almorzar y á comer, no sin haber anunciado á son de trompeta en su círculo que era querido por sus prendas personales. Pasó una semana. La hermosa y desinteresada actriz presentó al noble conde la cuenta de los siete días. Cada uno de ellos se componia de las partidas siguientes:

Almuerzo, cincuenta francos. Comida, sesenta. Una taza de café, doce. Un cigarro, diez. Una cerilla, dos. Un periódico, cuatro. Como en las veinticuatro horas habia dos tazas de café, dos cigarros, dos cerillas y dos periódicos, el gasto diario ascendia á 166 francos, ó sean 60,590 anuales! El conde examinó la cuenta mientras encendia tranquilamente su Londres de á diez francos, y la pagó sin replicar ni una palabra. Un hombre como él no regatea el precio de la comida. Cuatro meses duró este estado de cosas y no pasó día sin que repitiera el conde, con la mas cándida buena fé, que el cariño de la actriz no le costaba un cuarto. El poder de la ilusión es incontestable. Un día llamaron á la puerta, y el conde, que se hallaba en el salon, oyó ciertos cuchicheos de mal agüero.

—Quién es? —preguntó á su desinteresada Eloisa. —Nadie. Un torpe que se ha equivocado de piso y llamó aquí en vez de llamar en casa del médico del cuarto segundo. Pero las equivocaciones se repitieron en los días sucesivos. Z... llegó á concebir sospechas, que se convirtieron en realidades á causa de un accidente inesperado. Cierta noche, la hermosa C... tuvo una especie de desvanecimiento. El conde se acordó del médico del cuarto segundo y subió en dos brinco la escalera. Llama, y nada! vuelve á llamar hasta romper el cordón de la campanilla, y nada, nadie responde. Entonces bajó á preguntar al portero, y por este supo que el cuarto estaba desalquilado desde hacia un año y que jamás hubo tal médico en la casa. Z... no volvió á ver á la actriz, y aquella noche se presentó en el círculo triste y meditabundo. Cuando hablan á la hermosa C... de la brusca desaparicion de su amante, suele exclamar con soberano desden:

—Pues qué pensaba ese pobre hombre? que una mujer como yo puede vivir con sesenta mil francos anuales? FÉDERICO DE LA VEGA.

GACETILLAS.

Colegio.—El día 1.º de mayo próximo, segun tenemos entendido, inaugurará doña Justa Vazquez y Rojí el Colegio de señoritas que piensa establecer en la calle de la Blanca, número 30, piso segundo. Los brillantes antecedentes de esta inteligente y celosa maestra nos hacen creer que los padres de familia de Santander la dispensarán toda su confianza, encomendándole la educacion de sus niñas. Deseamos toda clase de prosperidades y buena suerte á la nueva directora que por mas de un concepto es digna de la consideracion pública.

Ocurrencias.—Uno de esos hombres que lo exageran todo, haciendo el elogio de un loro que habia tenido, decia á algunos amigos suyos: «No se pueden ustedes figurar una inteligencia como la de aquel animalito; no le faltaba mas que hablar.» El mismo sujeto, ponderando la estremada pulcritud de un pariente suyo, decia: «Era tanta su afición á ir siempre muy limpio, que mas de una vez vendió la camisa única que llevaba puesta, para comprar jabón y dejarla mas blanca que la nieve.»

Cierto poetaastro dictaba versos á su escribiente, y al llegar á un endecasílabo que contenia catorce sílabas, paróse el amanuense y volviéndose al autor le dijo:—Este verso es largo. —Pues meta V. la letra y calle.

Preguntó un amigo á otro que padecía mucho de la vista: ¿Qué tal? ¿Cómo están esos ojos? A lo que contestó el paciente:—Creo que van bastante bien: el facultativo que me asiste me ha dicho esta mañana que ya veo mucho mejor.

Entró en su casa dando traspies un marido, y su mujer que le esperaba sin tener nada dispuesto que darle de comer, le pidió dinero para traerlo; pero él que habia gastado en vino hasta el último céntimo le contestó:—«Hoy es día de San Nicomedes, día de ayuno. —Si? dijo la mujer, pues mañana es día de San Cornelio. Y tenia razon; en el almanaque están por el mismo orden. Hombre tortuga.—Dos amigos fueron á una fonda para celebrar con una opípara comida la

buena suerte que uno de ellos habia tenido de que le tocara la lotería. Llamaron al mozo y tardó veinticinco minutos en presentarse: pidieron de comer y al cabo de un cuarto de hora volvió con los cubiertos y las servilletas. Instáronle para que sirviese pronto la sopa y apareció con ella á la media hora: entonces uno de los amigos, se dirigió al mozo.—Hombre, le dijo, qué bien se conserva V.; parece que no pasa día por esa cara. —Pues qué, señor, ¿me conocia V. antes? —Hace muchísimo tiempo: desde que le pedimos á V. la comida.

Esta vez ya empezó el mozo á tener ciertas sospechas de que se aludia á su lentitud, mas no por eso salió de su paso, pues tardó en volver con el asado tres cuartos de hora. Nada le dijeron; pero al pedirle los postres se levantó el mismo que anteriormente le habia hablado, y con el semblante compungido y acento sentimental se puso delante del mozo y le dijo:—Démonos un abrazo.

—¿Y por qué tanta ternura, señorito? —Hombre! ¿quién sabe?... por si no nos volvemos á ver. ¡Pobrecito!—En la vista de una causa de horroroso y doble parricidio, preguntó el juez al reo convicto de haber asesinado á su padre y á su madre en una noche, si además de lo que el abogado acababa de alegar en su defensa tenia alguna cosa que esponer.—«Nada tengo que decir, respondió muy compungido el bárbaro, sino suplicar á la clemencia del tribunal que se apiade de este desgraciado huérfano.»

¡Si eso valiera!—Pero, desgraciado, decia un juez á cierto criminal convicto de asesinato, ¿qué negar lo que declaran mas de diez testigos haber visto? todos están contestes en que ha sido V. el asesino.—¡Toma! respondió el reo, yo presentaré mas de diez mil que no lo han visto.

Bien venido.—Ayer llegó á nuestra capital el Sr. D. Julian Nocedad, nuevo gobernador de esta provincia.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Lanchon Dos Hermanos, de 12 ts., cap. D. D. Iza, de Fuenterrabia con 55,000 duelas á D. N. Porrúa. Vapor Union, de 47 ts., cap. D. J. N. Gambe, de Bayona y San Sebastian con 7 bultos quincalla á los Sres. Huerta Redonnet y Compañía: 1 idem tejidos á los Sres. Pascual y Casado: 5 id. id. á D. J. M. Zorrilla: 11 id. id. á los Sres. Huerta y Cabrero: 5 id. id. á D. J. M. Salas: 1 id. quincalla á D. C. Ceballos: 2 id. tejidos á D.ª Tomasa Colombier: 2 id. vino á los Sres. Matosi Franco y Compañía: 1 id. semillas á los Sres. Gallo Hermanos: 1 id. cola á D. P. S. Posadas: 2 id. droguería á don Domingo Perez y Compañía: 2 id. tejidos á los Sres. Molis y Compañía: 4 id. id. á D. C. Diego y Sanchez: 2 id. droguería á D. A. de la Cuesta: 2 id. id. á los Sres. Arrarte é Hijos: 3 id. id. á D. N. Pereda: 1 id. quincalla á la Sra. Viuda de Wündhs: 1 id. id. á D. A. Müller: 2 id. hierro labrado á los Sres. Pereda Trueba y Compañía: 9 id. aguardiente y otros á los Sres. Bustamante y Compañía: 1 id. hilaza á D. F. M. Acebo: 2 id. tejidos á los Sres. Vazquez Hermanos. Y resto de carga para Bilbao, para donde se ha despachado.

Quechemarin Bilbao, de 29 ts., cap. Ulibarri, de Bayona con 93,600 duelas á D. B. O. Rosillo. Vapor Cuco de 48 ts., cap. D. F. Betia, de Bayona con 12 bultos carbon á los Sres. Abad y Compañía: 5 id. droguería á D. J. Martínez: 1 id. id. á la Sra. Viuda de Leon Rodriguez: 1 id. idem á D. V. Gutierrez: 7 id. id. á los Sres. Molis y Compañía: 1 id. id. á D. P. F. Quevedo: 2 id. id. á los Sres. Perez y Garcia: 1 id. id. á D. S. del Diestro: 2 id. id. á D. V. Viadero: 1 id. tejidos á D. J. M. Zorrilla: resto de carga para la Coruña y escalas, para donde se ha despachado. Vapor Vizcaino Montañés, de 48 ts., cap. don J. A. Renteria, de Bilbao con vinos, tejidos y otros efectos para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin inglés Confidence, de 120 ts., cap. Mr. Daviez, para Cardiff con 140,000 kilos mineral de hierro. Corbeta Pepita y Vicenta, de 177 ts., cap. don D. Crespo, para la Habana con 1,620 barriles mayores y 320 sacos harina y 49 bultos vinos y conservas. CAMBIOS DE HOY. Londres á 60 dñs. 49-70 y á 90 dñs. 49-90. París al 23 de junio á 5-14 y 4 p. S. descuento. Madrid á 8 dñs. 2 3/8 daño. Bilbao á 8 dñs. 1 1/2 daño. Valladolid á 8 dñs. 3/8 daño. Descuento de pagarés 5 por 100 anual.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.	Tren n.º 1.	Tren n.º 3.	Tren n.º 4.
	De	Entre	Clases.				
De Santander.	Entre	Clases.	Estaciones.	Ll.	S.	Ll.	S.
7 896	7 896	1 25	Santander.	8 25	8 30	4 32	4 20
10 412	2 516	6 05	Boo.	8 35	8 37	4 41	4 16
19 956	9 544	10 75	Guarizno.	8 59	9 07	5 03	5 13
27 564	7 608	15 10	Renedo.	9 28	9 21	5 33	5 37
34 217	6 683	18 50	Torrelavega.	9 43	9 48	5 47	5 52
39 167	4 920	21 25	Las Caldas.	9 59	10 09	6 02	6 07
46 988	7 821	25 50	Los Corrales.	10 28	10 30	6 30	6 34
49 699	2 711	26 50	Las Fraguas.	10 40	10 42	6 43	6 45
52 438	2 739	28 10	Santa Cruz.	10 54	10 56	6 54	6 56
55 231	2 793	29 75	Portoñá.	11 10		7 05	
			Bárcena.				

DISTANCIAS.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.	Tren n.º 8.	Tren n.º 10.	Tren n.º 11.
	De	Entre	Clases.				
De Alar.	Entre	Clases. <td>Estaciones. <td>Ll.</td> <td>S.</td> <td>Ll.</td> <td>S.</td> </td>	Estaciones. <td>Ll.</td> <td>S.</td> <td>Ll.</td> <td>S.</td>	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	5 50	Alar.	10 50	10 51	3 25	3 10
10 508	8 893	10 25	Mave.	11 07	11 10	3 40	3 50
23 210	4 702	12 75	Aguilar.	11 19	11 25	3 59	4 07
30 794	7 584	16 50	Quintanilla.	11 40	11 41	4 22	4 24
39 610	8 816	21 25	Mataporquera.	12 05	12 08	4 48	4 50
50 019	10 409	27 10	Pozazal.	12 30		5 12	
			Reinosa.				

JOSE SEWILL,

Fabricante de Cronómetros y relojes

South-Castle-Street, 61. (frente á la Aduana.)

LIVERPOOL.

DE S. M. Y REAL CASA.

Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la

MEDALLA DE PREMIO

de la gran exposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir á un fabricante.

Condecorado por S. M. la Reina de España con

LA CRUZ DE CARLOS TERCERO

Tiene la honra de poner en conocimiento del publico de Santander, que el depósito de sus relojes premiados está en la relojería de

D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.

Depósito en Madrid, relojería de D. Eugenio Conillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernación.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang.—Barcelona, relojería de los Sres. Gindraux y Forn. Rámbra del Centro.—Valencia, relojería de don Pascual Marques, plaza de Cajeros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.

Los referidos señores se encargaran de toda clase de composuras de relojes y cronómetros, aun cuando sean las mas dificiles, los cuales remitiran á la fábrica de Liverpool y devolveran á los dueños sin pérdida de tiempo. Precios de FABRICA. 80

LA ROSARIO.

FÁBRICA DE BUGÍAS, ESTEARINA Y JABON.

Desde el lunes 5 de abril se hallan á la venta al por mayor los productos de dicha fábrica en el depósito de ellos, calle de Hernan-Cortés, esquina á la de Peña-herbosa, á los precios siguientes:

- Bugías, 100 paquetes de á libra. 475 reales.
- Id. 100 id. de á 15 onzas. 375 "
- Cirios, quintal. 550 "
- Estearina en panes, quintal. 420 "
- Jabon en barras, quintal. 160 "

Id. estampillado (se anunciará próximamente su venta y precios.)

Al por mayor se entiende de 2 arrobas en adelante, en cuanto á las bugías y cirios, y de un quintal poco mas ó menos respectivamente la estearina y el jabon, segun el tamaño de sus envases. 18



Este nuevo medicamento que se presenta bajo una forma limpida y agradable y un sabor delicioso, reúne la asociación de dos medicamentos que los médicos desean han hecho mucho tiempo y que los esfuerzos de los químicos y los farmacéuticos mas distinguidos no habian podido combinar sin descomposicion, á saber, la quina, que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es el elemento principal de nuestra sangre.

Hace apenas un año que este producto ha aparecido y ya ha reemplazado en todos los hospitales, en la corte imperial de Francia, todos los antiguos medicamentos ferruginos conocidos. El Jarabe toni regenerador se emplea en efecto con el mejor éxito en todos los casos en que es necesario reconstituir el cuerpo y devolver á la sangre sus principios alterados ó perdidos.

Los pálidos colores en las jóvenes anémicas y delicadas cuyo desarrollo y constitucion se forman con lentitud, desaparecen rápidamente bajo la influencia de esta excelente preparacion. — La supresion ó la irregularidad de la menstruacion, los dolores de estómago, pérdida de apetito, digestiones lentas ó penososas, el infatigamiento, el empobrecimiento de la sangre, las esoforúlas, las conecelencias de las fiebres graves ó perniciosas curan prontamente con el Jarabe de quina ferruginoso.

El prospecto contiene los testimonios de varios miembros de la Academia de medicina de Paris que prueban que este medicamento es el conservador por excelencia de la salud, el reconstituyente de la economia humana y que es indispensable para las personas que residen en los países cálidos como preservativo de las epidemias.

Depósitos en Buenos-Ayres y Rosario: Demarchi y hermanos, Toledo y Moine.

Depósito en Santander, D. Bernardo Córpas. 8-23

Modista.

Ha llegado á esta ciudad una modista madrileña, para establecerse por tiempo ilimitado; las señoras que gusten favorecerla con sus labores, la encontrarán calle de Vargas, núm. 21 principal. 3-2

Ferro-carril de Isabel II.

Estando mandado, por el Reglamento para la ejecucion de la ley de 14 de Noviembre de 1853 sobre policía de ferro-carriles, que se avise á los consignatarios la llegada de las mercancías á las Estaciones, y no pudiendo llenarse este requisito, principalmente en las grandes poblaciones, si los señores remitentes no expresan en la nota de expedicion, segun las indicaciones de la misma, el domicilio y señas de los consignatarios, se previene á dichos señores remitentes llenen este requisito con toda precision, para que las mercancías no se detengan en la Estacion de llegada con notable perjuicio de los consignatarios.

Santander 22 de Abril de 1865.—El jefe de explotación, S. de Orbeta. 6-2

LA ROSARIO.

Desde el miércoles 5 de abril se venderán AL PORMENOR en la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10, productos de dicha fábrica, á los precios siguientes:

- Bugías, libra á 5 reales.
- Id. en paquetes de 13 onzas á 4 rs.
- Cirios, libra á 6 rs.

Jabon (cuando salga á la venta el estampillado se anunciará el precio). La recomendacion de estos productos se la darán ellos mismos, cuando el público los conozca. 17

Sombrereria de Ramon Cacho Rivas.

Calle de la Blanca, número 40.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un variado surtido de sombreros de castor y de paja de última moda, para caballeros y niños, que se esponderán á precios arreglados. 6-4

REMATE VOLUNTARIO.

Escritania de I. Perez.

El jueves 4 de mayo próximo, hora de las 11 de la mañana, se subastará en la escritania referida, calle de San Francisco, números 23 y 25:

Una manzana de casaca compuesta de dos, que tienen 74 pies de frente por 100 de fondo, con un almacén, entresuelo y dos pisos cada una, con un portal en el centro de servicio común: lindan al Vendabal con el Sr. Gandarillas, Nordeste D. Pedro y D. Matias Echevarria, Norte con terrenos de los señores Zorrilla y Colina, y Sur con la calle del General, Espartero ó continuacion de la de Hernan Cortés donde aquella radica.

El precio y condiciones bajo las cuales tendrá lugar la subasta, estarán de manifiesto en dicha escritania para los que deseen enterarse de uno y otras. Y para su debida publicidad se fija el presente en Santander á 24 de abril de 1865.—Ignacio Perez.

SIROP H FLON

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, constipados, catarros, estincion de voz, gripe, y sobre todo para los coqueluches, enfermedad, des tan graves y comunes en los niños. Sus propiedades les valen 20 años hace, una superioridad incontestable. Se toma una cucharada, pura, en tisana ó de otra cosa, á 6 5 veces al dia. En las sociedades de buen tono se le sirve para beber agua como jarabe de recreo, y merced á su buen sabor tiene gran éxito, como podrá apreciar el que lo use.

Fábrica en Paris, 28, rue Taitbout, en Madrid á 16 rs. Calderon y Escolar. En provincias los representantes de la Exposicion Etranjera.

En Santander, D. Bernardo Córpas. 2m2

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 33

Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijón, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto el 28 del corriente el rápido y acreditado vapor español

GAPRICO,

su capitán D. Ramon Cerqueiras. Admite carga y pasajeros.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Daoiz y Velarde, número 1, é informan los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable. Calle de la Compania, núm. 5, cuarto 1.º